

H28年度、沼津市連絡協議会では、新たな企画として、ポイント制の導入と、バナー広告を実施することになりました。広報交流委員会としは読者の皆様に、どのような内容なのか理解してもらうため、直接会長に聞いてみました！

長橋：お忙しい所、お時間を頂きありがとうございます。新しい試みを計画しているようですが、今年度からポイント制を導入することですが、どのような目的ですか？

会長：はい、連絡協議会の活動に協力してくれる方に対して正当な評価をするためと、主任ケアマネ更新で年4回の法定研修に参加するというハードルがあるのですが、それに相当する研修やファシリテーターを務めてくれた証明が必要な為、ポイント制で管理しやすいようにする目的があります。

長橋：ポイントがたまると、どんなメリットがあるのですか？

会長：ホームページにポイントの多い方を掲載します。観覧件数も増加しており、ケアマネだけでなく、行政や医師、介護者なども観覧しているよう、掲載した方が、信頼してもらえるメリットがあります。

また、ポイント保持上位の方には、特別なバッヂも配布します（ここ強調してました）！

長橋：その他にホームページに広告を載せることも計画しているようですが、目的を教えてください。

会長：はい、2年前からホームページを運用しているのですが、現在は、どの検索エンジンでも「沼津市介護支援専門員連絡協議会」でヒットする状況となっています。トップページでバナー広告を設けることで、ホームページ管理費用と資質向上の研修費用・会員の活動促進に係る費用の捻出することを目的にしています。できれば、多くの事業者に参加して頂き、将来的には事業者連絡会の立ち上げにつながればと考えています。

会長さんに  
聞いて  
みました！

広報交流委員会委員長  
長橋 秀樹

長橋：掲載する団体や企業へのメリットは？

会長：はい、医療福祉に携わる方が観覧する為、そのような方対象とした宣伝効果と広告を掲載いただいた団体企業様には沼津市連絡協議会で行う研修に無料で参加できるチケットも配布する予定です。



長橋：最後に総会の時に熊本の震災の募金箱があったのですが、今でも募金を行っているのですか？

会長：はい、年内は募金を行うことにしてます。その後、集計を業務支援委員会と会計で行って、年末年始には集計結果と用途を報告したいと思っています。

沼津介護支援専門員連絡協議会会長  
良辺 俊彦



## NEW WAVE

H28.December ◇発行元◇沼津介護支援専門員連絡協議会

Vol.13

### 特集

歯科医師との交流会 ~歯科医師がケアマネの疑問に答える~

H29年4月もうすぐだよ！！！！！沼津市総合事業START SOON

ケアマネ街角ランキング♡ ～ちょっとケアマネさんに聞いてみました～



長橋：本日はお時間いただきありがとうございました。  
今後も会長さんの活躍期待しています。

会長：どういたしまして。  
こちらこそよろしくお願いします。



特集

歯科医師との交流会 ~歯科医師がケアマネの疑問に答える~

H29年4月もうすぐだよ！！！！！沼津市総合事業START SOON

ケアマネ街角ランキング♡ ～ちょっとケアマネさんに聞いてみました～



**ケアマネ街角ランキング♥**  
～ちょっとケアマネさんに聞いてみました～

①専門知識が豊富な人だなあ☆・と思う人

福祉用具専門相談員さんが、仕事をしていく上で大事にしている所を尋ねてみました。



福祉用具の選定で大切にしている事

利用者、介護者、環境とのマッチング。特に利用者とのマッチングについては、身体状況に応じた適切なマッチングがなされていないと福祉用具の効果が得られないどころか、逆効果にならかねません。また、福祉用具は毎日使うものなので、利用者の好み(色・形)、価値観も大事な選定ポイントになります。

レタスワールド 株) 片山 寛



ご利用者様やご家族様と毎週お会いするサービスではありませんが、一回一回の訪問時のコミュニケーションを大切にしながら丁寧な対応を心がけております。

株)トーカイ 佐藤豊大

**【懇親会】**

10月に7回目の懇親会をさかなや道場で開催。30名参加し、自己アピールやじゃんけん大会等おおいに盛り上がりました！



ちなみに…

②笑顔が素敵だなあ☆・と思う人



株)イノベーションオブ  
メディカルサービス 野田拓弥



③一緒に酒を飲んで  
みたいなあ☆・と思う人



株)ウェルケアアシスト 二宮保幸

株)イノベーションオブ  
メディカルサービス 野田拓弥

**=ケアマネのつぶやき= vol.3**

ケアマネになって5年経ちます。介護業界に10年以上携わっていると考えると感慨深いです。なにを持って一人前と言うのかはわかりませんが一通り仕事はできるようになりました。以前働いてた東京に比べ沼津は山あり海ありで利用者様の住宅周辺環境も様々なので楽しいです。日々溜まっていく仕事の事を考えるとお腹が痛くなるので深く考えず気楽にやってます。5年続いたので次は10年を目標に頑張ろうと思います。

ふれあい居宅 森 健吾



**【告知】**

ボーリング大会開催します

沼津介護支援専門員連絡協議会を盛り上げていきましょう！みんなの力を団結し勢いのある団体にしていきましょう！顔の見える関係、なんでも相談できる輪を作りませんか？H29年2月中旬にジョイランド原で開催する予定です。たくさんのご参加おまちしております。景品もありますよ！



**{編集後記}**

お役に立てる情報はありましたか？広報誌は皆様のご協力のもと作成しております。たくさんのメンバーで沼津介護支援専門員連絡協議会を盛り上げていきたいと思っています。こんな情報を共有したいと思うあなた！是非お知らせください。

【タカネ園 長橋： TEL055-967-8800】

**{編集メンバー}**

長橋秀樹	・ 片岡真美	・ 岡田由佳	・ 村野成紀
田村尚子	・ 渡邊軌子	・ 杉本るみ	・ 森 健吾
石渡さおり	・ 一ノ宮五郎		

# 専門委員会

## 倫理研修委員会

委員長 あしたか居宅 中司樹美

今年度の研修は、『相談援助技術』『医療連携』『職業倫理』をテーマに、企画いたしました。また、『こんなことを知りたい！皆で学びたい！』とお考えの会員様は、ぜひ『倫理研修委員会』にご入会下さい。一緒に研修の企画や開催に携わって下さる会員様を心よりお待ちしています。



## 業務支援委員会

委員長 コスモス沼津 加藤勝一

この程、業務支援委員会の委員長をさせていただくことになりました加藤と申します。ケアマネジャーになつてはや5年が経ちましたが、未だに日々勉強中でございます。改正等介護を取り巻く情勢も厳しくなつてまいりますが、少しでも会員の皆様にお役に立てるような活動を行つてまいりたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

## 広報交流委員会

委員長 タカネ園居宅 長橋秀樹

今年度から広報交流委員長を務めることになりました。振り返るとH23年に広報交流委員会として活動が始まり、7年目。ケアマネジャー同士のネットワークを広げ、情報共有がスムーズにできるようにと、広報誌13号、交流会7回を企画に携わってきました。前委員長片岡さんから、地引網、ボーリング大会も企画するようになり、より充実した委員会になってきていると実感しています。今年度以降も優秀な頼りがないのある委員会のメンバーに支えてもらい、連絡協議会の方々へ有意義な内容の情報と交流の場を提供していきます。なお、企画していくメンバーも多い方が楽しいし、いいアイデアの企画ができるので、仲間になりたい会員さん！タカネ園の長橋まで連絡ください。

# 新人紹介

## 浅沼 熱

- ①おおひら居宅
- ②介護福祉士
- ③3か月
- ④A型
- ⑤天秤座

## 阿部一博

- ①ホームケアサービスこころ
- ②福祉用具専門相談員
- ③4年
- ④A型
- ⑤山羊座

## 佐藤真理子

- ①きせがわ居宅
- ②介護福祉士
- ③6か月
- ④B型
- ⑤牡牛座

## 大川純代

- ①居宅まるある
- ②介護福祉士
- ③3か月
- ④A型
- ⑤乙女座

## 鈴木伸明

- ①あしたか居宅
- ②介護福祉士
- ③6か月
- ④秘密
- ⑤魚座

## 大見友香里

- ①ルグランケア  
プランセンター
- ②歯科衛生士
- ③3年
- ④B型
- ⑤射手座

## 稻垣 栄

- ①未所属
- ②事務職
- ③未経験
- ④B型
- ⑤牡羊座

## 浜尾麻知

- ①セントケア平町
- ②介護福祉士
- ③1年
- ④B型
- ⑤魚座

## 志賀 強

- ①コスモス沼津
- ②介護福祉士
- ③1年
- ④AB型
- ⑤蟹座

## 川村幸司

- ①メディオ薬局
- ②薬剤師
- ③1年
- ④B型
- ⑤蠍座

## 高橋礼美

- ①エミーズ東間門居宅
- ②介護福祉士
- ③未経験
- ④A型
- ⑤乙女座



# 歯科医師との交流会

## ～歯科医師がケアマネの疑問に答える～

H28年8月7日サンウェル沼津で沼津市歯科医師会・介護支援専門員研修交流会を開催しました。先生から私たちが日頃疑問に思っていることに答えていただきました。



Q1: 実際のところ、訪問診療での口腔ケアはどこまで対応していただけるものなのでしょうか？

A: 歯科医なら週2回、歯科衛生士なら週4回居宅療養での利用は決まっています。訪問診療というのはあくまで治療を目的にするものになります。ちなみに高専賃は歯科医師の往診に適用されない、往診は居宅に訪問するという捉え方ですが、高専賃といった建物の基準が国土交通省の制度化にあるのは、厚生労働省の制度化による居宅とは扱いが異なるというようです。

Q2: 歯科医師会に所属している歯科医師と所属していない歯科医師があるが、どのようなメリット、対応の違いがありますか？

A: 例えば通院が困難な患者に送迎のサービスを提供している歯科医師がいるが二種免許がないと、事故発生時の責任の所在がグレーな部分がある。歯科医師会に所属していればそいつたグレーな要素は取り扱わないといったことがある。

Q3: 患者が認知症である場合のケースはどの程度あるのか？どのような対応をしているのか教えてください。

A: 今まで定期的に通院していた高齢者の患者さんが、ある日急に来院が途絶えることがあります。確認してみると認知症で要介護状態になっていたというケースがあります。家族との関わりがわからず、独居生活をされている場合、どうケアマネと連携していくかは課題があると思います。また、治療の必要性があったとしても本人からの拒否がある場合には無理に治療を進めるという訳にもいかない事も課題だと思います。

Q4: 嘔下障害がある利用者に対して、どこまで歯科医は対応していただけるのでしょうか？

A: 歯科医師の経験や病院の設備によって個人差はあると思います。今回の講義で取り上げていただいた嘔下障害の事例についても必ずしも全ての歯科医で対応出来るものではないと思います。



H29年4月もうすぐだよ！！！！！

沼津市総合事業START →

「基本チェックリストと事業対象者」

沼津市役所 市民福祉部 長寿福祉課 課長補佐 高橋義久

総合事業では、基本チェックリストを使用して、総合事業のサービスを利用ができる者「事業対象者」を新たにサービス利用者として位置付けました。

沼津市では、基本チェックリスト実施は、地域包括支援センターで行う予定です。介護支援専門員の皆様におかれましては、認定更新時期を迎えた方で、総合事業の事業対象者向けのサービス利用により状態が維持・改善が見込まれる方については、地域包括支援センターへご案内をお願いします。